

登別市立若草小学校だより



若草

令和4年
11月25日
第9号

学校教育目標

- たくましい子 (徳)
- 考える子 (知)
- 健康な子 (体)

目に見えないことにある価値を認め励ます

校長 大熊 龍也

先日の学習発表会にご来校いただいた皆様、お忙しい中ありがとうございました。新型コロナウイルス感染症の拡大の懸念もある中、子どもたちの発表に温かいまなざしと拍手を頂戴したことで、子どもたちは大きく成長できたと感じています。今回の学習発表会の取組の中で努力したことは、子どもたちにとって目には見えない大きな力となっていると思います。2学期も残りあとわずかですが、次の成長につなげていくよう、各学年で新たな目標をもたせていきます。

□目標をもち努力することに価値がある

先日のサッカーのワールドカップにおいて、日本が強豪ドイツに勝利したときの立役者の一人、浅野拓磨選手は、試合後のインタビューで次のように話しています。

「約4年半前にワールドカップメンバーに入れなくて、その瞬間から今日のことを想像して、今日の日のために全力で準備してきたので、それが結果につながっただけなのかなと思います。これが結果につながってなかったとしてもやってきたことは変わらないので、それが今日たまたま結果につながったのかなと思います。」

このインタビューを聞いていて、浅野選手が、結果ではなく「目標をもつこと」と「そこに向かって努力すること」に価値を見出している気持ちが伝わってきました。

これは、子どもたちの様々な取組にも通じることではないでしょうか。当然結果が目に見えることは自信にはつながります。しかし、子どもを育む我々は、結果だけではなく、そこに向かう努力とその頑張りをも認めていくことで、その後の困難を乗り越え、努力した自分に誇りを持ち、次の目標へ向かっていける心を育てていけると思うのです。

□学習発表会、そして日常の目に見えない「努力」の価値を

今回の学習発表会でも、子ども一人一人が自分にとってどうだったかを各学級で振り返っています。そこで大切にしているのは、「上手にできた」「成功した」という目に見えることももちろんですが、当日の発表では目に見えない、練習に取り組んでいる際の「難しかったけれど精いっぱい努力した」姿をしっかり認めるようにすることです。



すでに観覧した保護者の皆様からは、子どもたちにその目に見えることの励ましのことばをかけていただいていると思いますが、今後も何かの折に、一生懸命努力した目に見えない部分の価値を認め励ましていただくようお願いいたします。それはもちろん学習発表会に限らず、日常の活動でも構いません。そうして、子どもたちが努力することのよさを感じていけるようにしていきましょう。

すでに観覧した保護者の皆様からは、子どもたちにその目に見えることの励ましのことばをかけていただいていると思いますが、今後も何かの折に、一生懸命努力した目に見えない部分の価値を認め励ましていただくようお願いいたします。それはもちろん学習発表会に限らず、日常の活動でも構いません。そうして、子どもたちが努力することのよさを感じていけるようにしていきましょう。

そうして、子どもたちが努力することのよさを感じていけるようにしていきましょう。



食育を通して

本校はすべての学年で外部などから講師を招いて食育を行っています。

各学年の発達段階に応じ、子どもたちに食の大切さや食と体の関係などについて、食に関わることを学ぶ機会を設けています。

家庭でもお子さんが食育の授業について、話をすることがあるかと思えます。ぜひ、耳を傾けていただき、食習慣や食生活を考えることの重要性について、話し合っただけであればと思います。※写真は「明治」による2年生の食育授業の様子



6年生鷺別中学校1日体験入学

10月26日(水)、本校の6年生が鷺別中学校へ行き、中学校ではどんな学習をするのか、どのように学習に取り組めばよいのかなどについて説明を受け、部活動の様子も見学させていただきました。

中学校への体験入学は例年実施しているものですが、小学校から中学校へのスムーズな接続を図る上で、とても大切な教育活動であると考えています。



PTA 活動について

校内美化活動 11月14日(月)

今年度のPTA活動として、1・3・4・5年の学年活動スタッフの方で、校内美化活動を行っていただきました。



6名の保護者の皆さんが参加してくださり、学習発表会の会場となる体育館のトイレ、体育館用の玄関などの清掃をしてくださいました。

ご協力をいただいた皆様、本当にありがとうございました。

ベルマーク回収・整理作業について

11月30日(水)は2年生、12月2日(金)は6年生の学年活動スタッフの皆さんにお願いしています。参加申しいただいた方は家庭科室に11時30分までお集りください。※場所変更があるかもしれません。

第70回日本PTA全国研究大会山形大会オンデマンド配信について

会員であればどなたでもご視聴いただくことが可能だそうです。一人でも多くの一般会員の皆様にご視聴いただけますようにと公益社団法人日本PTA全国協議会から依頼がありました。詳細は下記の内容をご確認ください。

日時：令和4年10月26日～令和5年2月28日

配信元：日本PTAホームページ

(<https://www.nippon-pta.or.jp/>)

※新着情報もしくは会員専用ページからご視聴ください。

※視聴するにはIDとパスワードが必要になります。

※IDとパスワードは同一です。

ID：pta2022 パスワード：pta2022

(ピー・ティー・イー・ニ・ゼロ・ニ・ニ)

いじめアンケート調査について

10月下旬に第2回いじめアンケート調査を実施しました。結果の概要については、次号以降にお知らせしますが、SNSに関わるトラブルが高学年になると起こる傾向があります。今年度、何度かお伝えしていますが、お子さんとスマホ携帯の使用について再度確認をお願いします。

12月の主な行事予定

- 1日(木) 参観日(中) 4年生5時間授業
 - 2日(金) 全校朝会 参観日(高)
ベルマーク回収・整理(6年) 11:30~13:30
 - 5日(月) 3~6年6時間授業
図書返却週間(~9日)
 - 7日(水) 1年生耳鼻科検診
PTA交通安全指導 町会下校指導
 - 9日(金) 放課後子ども学習塾
 - 10日(土) 土曜授業日 3時間授業
学力調査(全学年)
 - 12日(月) 冬休みの図書貸し出し(~16日)
委員会活動
 - 14日(水) 大掃除日
 - 15日(木) 5年生認知症サポーター養成講座
 - 16日(金) 6年生英検ESG 大掃除日
 - 19日(月) 3~6年6時間授業
 - 20日(火) 6年生薬物乱用防止教室
 - 21日(水) 支援学級弁当持参日(給食なし)
こくま号(返却のみ) 大掃除日
 - 23日(金) 2学期終業式 A日課4時間授業 給食なし
冬休み 12月24日(土)~1月17日(火)
 - 1月18日(水) 3学期始業式
- ※新型コロナウイルス感染症の感染状況などにより、予定が変更になる場合があります。ご了承ください。
- ※12日(月)はスクールカウンセラー来校日となっていますが、教育相談の予約が入っていますので、次回は1月になります。教育相談をご希望の方は担任を通じて、お知らせください。